

Pastorale familiale : Fête des familles

Les familles... sans complexe !

C'était la fête des familles ces 8 et 9 octobre derniers. Pour cette édition 2011, le Service diocésain de la Pastorale des familles avait pris l'initiative de faire venir la troupe d'acteurs professionnels « Coup de chapeau » pour présenter le spectacle « La famille au grand complexe » et de rassembler les familles pour un temps festif ouvert par Mgr Brunin dès le samedi soir.

Pas loin de 700 adultes et jeunes ont assisté aux représentations qui ont été données le samedi soir à l'Espace Sarah Bernhardt de Sainte-Adresse et le dimanche à La Forge d'Harfleur. Il y avait également plus de 100 enfants pour le spectacle de magie du dimanche après-midi.

Le sourire était sur les visages à l'issue de chaque représentation, car la mise en scène de Pierre-Philippe DEVAUX a bien ciblé la famille contemporaine, dans ses fragilités, ses contradictions, mais surtout dans sa quête irréductible de bonheur, de bonheur durable. Avec beaucoup d'humour et de sensibilité, mais aussi avec gravité quand les circonstances l'imposaient, les deux acteurs ont permis aux spectateurs – aux familles – de se retrouver dans les discussions de couples, dans les échanges avec les enfants ou les ados, dans les bilans avec la génération passée.

Oui, rires et sourires ont permis à tous ceux qui le voulaient bien de se mettre à distance des difficultés qui paraissent parfois insurmontables pour se rendre compte, en définitive, que toutes les familles y sont également confrontées – chacune dans le contexte et les modalités qui lui sont propres – et que les épreuves sont aussi et surtout des occasions où l'amour – l'amour encore, l'amour toujours – cherche à s'exprimer, cherche un passage.

Et donc, pour les catholiques que nous sommes, la famille se décline alors comme un lieu de résurrection : plus qu'une valeur « refuge » comme le montrent régulièrement les sondages ou un monolithe intouchable, la famille se redécouvre comme une aventure toujours actuelle, un itinéraire fait d'inattendus, un chemin d'épanouissement et un havre de paix – pourvu qu'on lui octroie, qu'on redécouvre et qu'on s'approprie les repères et les moyens dont elle a besoin pour sa réussite. Et ceci reste de la responsabilité de chacun des membres qui la compose tout autant que des décideurs sociaux et politiques.



Au bout du compte, pour que la famille soit toujours une bonne nouvelle – et telle était bien la visée des promoteurs de ce spectacle – il y faudra toujours la condition de l'altérité, c'est-à-dire de notre volonté de s'accueillir dans la différence : ceci vaut à l'intérieur du couple, de la famille nucléaire ou étendue... et aussi pour toute la famille humaine.

La fête des familles, c'était aussi l'occasion de permettre aux familles de vivre un temps de convivialité et de rencontre.

C'est ce qui s'est effectivement vécu à la Maison des Associations que la Municipalité d'Harfleur avait mise gracieusement à disposition de l'Association Familiale Catholique du diocèse : avant de se rendre au spectacle, la salle s'est animée de nombreuses familles le dimanche midi : celles touchées par les AFC, celles qui fréquentent la paroisse Saint Marc de l'Estuaire et quelques autres qui avaient répondu à cette proposition.

Belle réussite, puisqu'il a fallu, au début du repas, demander aux enfants d'accepter de s'asseoir sur les genoux des parents pour que tout le monde ait de la place ! Mais ce n'est pas seulement le nombre de participants qui restera un motif de joie ; c'est aussi la réussite de cette rencontre entre des personnes de réseaux différents : gageons que cette heureuse initiative pourra également se reconduire, en particulier dans des communes extérieures de l'agglomération havraise.



Le spectacle aura donc touché tous les participants ; le repas aura été le moment de convivialité attendu... et le gâteau roulé géant était vraiment géant : 11m de long, dévorés sans complexe par des enfants et des parents tout à la joie de cette fête !



Sophie et Dominique Charpentier